
昨日凌晨，成都
雙流國際機場，成
都旅美大熊貓兄弟
喜蘭、阿寶搭載大
韓航空公司KE321
航班回到了成都，
並將在成都大熊貓
繁育研究基地定
居，開始牠們新生
活。這是自成都大熊貓繁育基地與日本、美國、西班牙、法國、加
拿大開展「大熊貓國際科研繁育合作計劃」近20年來，旅外歸國的
第12隻和第13隻大熊貓。
基地動管部負責人介紹，目前，基地將安排專職飼養人員準備好

優質的竹子、竹筍、窩窩頭等食物，以滿足回國大熊貓採食需要，
讓兄弟倆盡早吃上家鄉口味。 ■本報記者 濮沁四川報道

百年老校搬遷百年老校搬遷
教師集體下跪教師集體下跪請願

水電工穿比基尼求婚白富美

安徽阜陽一釀酒廠院內建設的豪華公廁外形酷似
美國國會大廈，近日吸引前來購酒客戶觀看和使
用。公廁內配置豪華設施，外形設計極為高檔典
雅。網民質疑：造價和面積真令人乍舌。蓋個廁所
需要這麼奢華嗎？ ■騰訊網

旅美大熊貓喜蘭阿寶歸國旅美大熊貓喜蘭阿寶歸國

「公廁」似美國會大廈

前日中午，廣東東莞樟木頭龍威花園前道路
上，一名男子身穿女式比基尼、手捧鮮花，步
行前往龍威花園，引起路人圍觀。原來，該男
子是一名水電工，為了向「白富美」(形容皮膚
好、經濟背景好、長得漂亮)女友求婚才穿奇裝

異服上街。而見到男友如此「盛裝」，女友會
做如何反應呢？
據介紹，該男子姓廉，今年40多歲，在龍威

花園物業做水電工已經將近20年。隨行人員中
就有廉先生的兒子。24歲的小廉笑着介紹，他
們來自江蘇，父母在他7歲時就離婚了。
「是女友要我這樣做的」，穿着比基尼的廉

先生介紹，他與女友相戀快兩年了，此前他曾
向女友求婚時，女友提了條件：如果要求婚，
他要先穿着女人的短褲和胸衣在大街上走一
趟。廉先生認為，這是女友對他的考驗。
當日中午，廉先生穿上比基尼裝，一行到達

了龍威花園。廖小姐現身後，第一句話是
「哇，太漂亮了！」然後忍不住笑了起來。在
一番深情的求婚告白後，廉先生將婚戒順利地
戴在了女友的手指上。廖小姐的媽媽笑着說，
女婿穿得太難看了，不過「只要孩子們喜歡，
什麼樣的形式並不重要。」 ■《南方都市報》

據了解，遵義四中是所擁有近百年歷史的
名校。由於處於城市中心發展受限，遵

義市政府2012年開始建設新蒲分校，去年秋季
已經有首批學生入駐。
遵義四中一位老師在接受本報電話採訪時表
示，之前政府方並未針對學校搬遷徵求師生和
家長的意見，且質疑新校區面積縮水，並伴有
質量問題，5月12日該校老師就持續在校園內
靜坐抗議。「靜坐的僅為當時沒有課程的老
師，並且老師還要求學生好好上課，不能參與

進來！」不過，教師的訴求在當日並未得到回
應。

學生打標語送食品聲援
13日上午10點左右，身負「勸說教師停止抗

議」的校長來到教師中間，並要求現場老師理
性表達訴求。一位兩代人都在該校工作的50多
歲教師情緒激動，猛然跪地，請求校長和書記
加入靜坐行列。二人見狀也只能跪下回應。此
舉引起二三十名參與靜坐的教師一同下跪，整

個過程持續約有近一分鐘。
隨後的課間休息時間，大量學生湧向操場，
並舉着「還我四中」、「老師加油」「我們是
老師的後盾」等自製標語牌，力挺老師的抗議
行動。據了解，到吃飯時間，學生和周圍的商
店還為抗議的教師送上食品和飲用水。
該老師透露，目前學校的各項秩序都已經恢
復正常。另有媒體報道，遵義市委、市政府已
經入駐學校，聽取師生的意見和建議。

昨日，石家莊市長安區和裕華區交警大隊獲
贈了霾星人鼻用空氣淨化器。從此，石家莊交
警們將佩戴新型高科技防霾裝備上崗執勤，告
別霧霾危害。鼻用空氣淨化器與傳統的防霾口
罩不同，其獨創的3D密封，在確保100%的密
封效果下，實現了99%的過濾效果。
交警工作要不斷地同行人、駕駛員說話，戴

口罩既不方便，也會影響到執法效果。通過佩
戴這款防霾鼻用空氣淨化器，杜絕了霧霾危害
的同時，既不影響執勤工作，又保障生命安
全。有網民表示：戴上鼻罩的警察特有喜感
啊，像不像大鼻子「馬利奧」？ ■人民網

交警裝交警裝「「防霾鼻防霾鼻」」被稱馬利奧被稱馬利奧

有網民近日發微博稱，在北
京朝陽區，一隻鴕鳥在街上狂
奔，並超越數輛汽車，引得路
人紛紛圍觀。據稱，當時警方
在後面追趕，防止鴕鳥影響交
通。有網民表示，這隻狂奔的
鴕鳥在奔跑中不幸被三輪車撞
倒，爬起來後仍繼續奔走。隨
後，一名身穿迷彩服的男子將
鴕鳥控制住。網民圍觀並「配
音」：「愚蠢的人類，我不跑
快點去動物園上班就要遲到
了」。
據了解，該地附近有個私人

鴕鳥養殖場，對附近比較了解
的網民表示「肯定是從那裡跑
出來的」。類似的鴕鳥「出
逃」事件2011年和2012年也
發生過。 ■《北京青年報》

京城大街鴕鳥狂京城大街鴕鳥狂奔奔「「爬頭爬頭」」

■戴「防霾鼻」的交
警像不像馬利奧呢？

■鴕鳥在北京大街上飛奔。
網上圖片

未徵求師生意見未徵求師生意見、、新校址面積縮水新校址面積縮水、、質量有問題質量有問題，，

因為不滿上述原因因為不滿上述原因，，近日近日，，百年老校貴州省遵義市第百年老校貴州省遵義市第

四中學校園內四中學校園內，，二三十名集體靜坐抗議二三十名集體靜坐抗議「「四中整體遷四中整體遷

入新校入新校」」的教師的教師，，跪下來請求前來勸說的校長和書記跪下來請求前來勸說的校長和書記

「「一起保衛四中一起保衛四中」。」。校長和教師集體跪下校長和教師集體跪下，，場面令人場面令人

動容動容。。 ■■本報記者本報記者 路艷寧路艷寧貴陽報道貴陽報道

■■教師集體下跪場教師集體下跪場
景景。。 本報貴州傳真本報貴州傳真

■■學生力挺老師保衛學生力挺老師保衛
學校學校。。本報貴州傳真本報貴州傳真

■■身穿比身穿比
基尼的廉基尼的廉
先生下跪先生下跪
求婚求婚。。
網上圖片網上圖片

■旅美歸國的大熊貓兄弟喜蘭(左)、阿寶(右)。
本報四川傳真
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陳雲林：服貿遇阻只是過程
亮相文博會台灣館 相信最終會通過

台灣貿易中心秘書長黃文榮也表示，有企業界擔心服貿協定會
令台灣業界受到很大衝擊，但事實上，服貿協定是在為業界

創造新的環境。在一個法制的框架下，兩岸越走越近，帶來市場
的良性競爭，反而是台灣企業進步的原動力。以是次參加文博會
的文化企業為例，不可能10年賣一個產品，不求新求變，即使沒
有大陸的競爭，也會自行被市場淘汰。他相信，服貿協議反而是
給兩地企業提供更好的保障，對兩地都有利。

台商批陳昇言論偏頗
台灣參展商之一，好合苑業務部協理劉芬進也指出，新一代的

台灣年輕人缺乏創意性和自信，他們害怕「服貿」以後，內地人
到台灣與自己「搶飯碗」。「他們的概念是錯誤的，台灣人和台
灣人之間也有競爭，但只要你有創意，有能力，又何必害怕競
爭？」
對於近期台灣歌手陳昇反對服貿的系列言論，劉芬進亦認為

「觀點偏頗」「生活的節奏是態度問題，可以自己選擇的。我不
認為『服貿』以後台灣人的生活節奏就會變得很快。而事實上，
台灣的企業根本就慢過頭了，以至於根本動不了了。」

83家台文化業者參展

文博會舉辦以來，台灣貿易局委辦，台灣貿易中心已連續第6年
籌組參展團。今年共有83家台灣文化創意業者參與，成為深圳文博
最大的海外參展單位，反映台灣業界進入大陸市場的迫切希望。黃
文榮就指出，台企以國際貿易見長，而大陸需要國際行銷，兩岸合
作，在國際上廣開分店廣進口，能夠共創雙贏。記者採訪不少企業，
他們認為大陸市場大有可為之餘，希望兩岸能夠進一步開放。
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■東莞裕元鞋廠員工此前因不滿公司少購社保，
遊行抗議。 網上圖片

香港文匯報訊（記者 李望賢、李薇 深圳報道）第十屆文博會昨日（15日）在

深圳召開，共有83家台灣企業參展。海協會原會長、海協會顧問陳雲林出席文

博會台灣館開幕禮。談到服貿協定在台灣引起的各種爭議，他指服貿協定對海峽

兩岸都有利，相信受阻只是一個過程，最終能夠順利推行。

香港文匯報訊（記者王宇軒 青島報道）2014亞太經
合組織（APEC）第二次高官會議14日在山東省青島市
舉行，來自21個亞太經合組織經濟體、秘書處、工商諮

詢理事會及觀察員的300多名代表出席會議。共同探討
如何共建面向未來的亞太夥伴關係。台灣「經濟部長」
張家祝今日（16日）率團啟程，屆時是否與中國大陸商
務部長高虎城進行「張高會」值得關注。
「推動區域經濟一體化」、「促進經濟創新發展、
改革與增長」、「加強全方位基礎設施與互聯互通建
設」成為此次會議的重點議題。亞太經合組織高官會
主席、外交部副部長李保東主持會議，他表示，在目
前階段，一方面要注意國際發展趨勢，同時也要注意
其他經濟體的實際需求，還要把握好持續發展和創新
之間的平衡。
李保東在二次高官會上表示，今年以來，亞太經合組

織各成員在「共建面向未來的亞太夥伴關係」主題下圍

繞各項重點議題開展深入合作。中方呼籲進一步凝聚共
識並形成領導人會議的成果框架，希望各方繼續通過密
切合作，推動亞太的持久發展與經濟繁榮。此外，當前
亞太區域經濟合作進入關鍵階段，許多代表對於在APEC
框架內的務實合作也都表示高度關注。

貿易部長會議明日召開
另外，APEC貿易部長會議也將於17日在青島召
開，外界一直認為在APCE框架內，APEC第二次高
官會議與貿易部長會議是除領導人非正式會議以外最
重要的會議。據悉，第三次高官會及相關會議將於8
月6日至21日在北京舉行。今年領導人非正式會議以
及其他各項活動將於11月5日至11日在北京舉行。

APEC高官會青島開幕「張高會」受關注

■陳雲林參觀台灣館。
李望賢 攝

■300多名代表出席APEC第二次高官會議。
網上圖片

香港文匯報訊 據《聯合報》報道，台商轉投
資廣東東莞的裕元鞋廠，日前因社保問題引發工
人罷工，來自各地的台商會長昨日在貴陽舉行的
台企聯年會中討論激烈，希望國台辦及人社部拿
出一套標準，方便台商執行。國台辦表示，已派
兩組人分別在廣東東莞和江蘇昆山調研，並盼台
商會長提供實際數據，供中央制訂政策參考。
台企聯第七屆年會昨天在貴陽舉行，內地人社

部、住建部都派出官員與會，並做專案報告。據
了解，從上午到下午，台商會長討論熱烈。會中
有台商會長表示，人社部的規定本來就很模糊，
2008年《勞動合同法》實施，各省「各自解
讀」，差異很大。在各省投資設廠的台商都遵照
各省標準執行。這次裕元罷工事件，確實讓台商
人心惶惶，深怕影響到自己合法的權益。
與會會長表示，不僅台商關切，大陸對裕元事

件也小心應對，因罷工的「全國效應」已經顯
現，不只影響台商，也會影響到民企和國企。與
會的大陸官員沒有拿出「標準答案」。國台辦負
責官員表示，了解台商的現況，希望會長提供實
際數據，供政策研擬依據。

近日在新加坡網路瘋傳一張由台灣「觀光局」製作
的旅遊宣傳海報，這張「Time For Taiwan」宣傳海
報上的美女擺出的Rocker手勢，不料眼尖的星國網民
發現，美女的手指頭怎麼只有4指，小拇指到哪去了
呢？似乎是被PS掉了，這張海報讓星國網友笑翻，有
人說，乍看之下以為是比中指！ ■今日新聞網

台觀光海報PS現四指人

■■海協會原會長海協會原會長、、海協會顧問陳雲林等昨日出席第海協會顧問陳雲林等昨日出席第
十屆文博會台灣館開幕典禮十屆文博會台灣館開幕典禮。。 本報深圳傳真本報深圳傳真


